
 

 

 

 

 

 

新しい年を迎え、お喜び申しあげます。 

民主党政権となって４ヶ月・・・肝炎対策基本法や原爆被害者

認定制度の救済問題、生活保護の母子加算復活等、マニフェス

トの実行が始まっています。宝塚市でも１２月議会で父子家庩

支援手当支給条例が可決しました。 

税収が大幅に落ち込み、財政は厳しい状況ですが、「一人ひと

りが大切にされる社会」めざして、一歩一歩進んでいきます。    

今年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

１０月  １１月  

１０・１１日 

１３日 

１７日 

１８日 

１９日 

２０日 

２１～２３日 

２４日 

２８日 

３１日 

人権ひょうごスタディツアー（奈良） 

国際観光協会朝食会 

宝塚文化創造館シャンソン化計画イベント 

南あわじ市議会選挙応援 

議会改革特別委員会第３部会 

市立病院に関する特別委員会視察（赤穂） 

全国市議会議長会研究フォーラム（金沢）

良元ふれあい運動会 

議会改革特別委員会視察（高槻） 

心の教育講演会 

「施設で生活する子どもたち」 

支援交流集会（神戸） 

１日 

３日 

４日 

６日 

８日 

１０・１１日 

１３日 

１７日 

１８日 

２１日 

２５日 

２７日 

２８日 

２９日 

非核平和都市宣言２０周年記念市民集会 

シネピピア宝塚映画祭 

松江市議会との交流研修会 

アピア第１回あーと参加型巨大市民まつり 

水岡俊一参議院議員・国会報告ミニ集会 

市立病院に関する特別委員会視察（大垣・藤沢） 

廃棄物減量等推進審議会 

１２月議会本会議（～１２／１８） 

環境審議会 

男女共同参画推進フォーラム 

阪神地区民主党地方議員団会議（川西） 

教育環境整備「全県網の目要請行動」 

民主党兵庨県連第１２回定期大会 

身体しょうがい者補助犬シンポジウム 

 １２月  

  ５日 

 

６日 

 

７日 

１４日 

１９日 

２１日 

宝塚市民カレッジ 

阪神政策研究会 

男女共同参画公開講座 

定時制高校問題学習会 

議会改革検討委員会第３部会 

市立病院に関する特別委員会 

民主党６区常任幹事会 

廃棄物減量等推進審議会 

市立病院に関する特別委員会 

北野さと子の市政レポート 

第２５号 ２０１０年 １月発行 市民ネット宝塚 

2009/11/14 

ひょうご教育フェスティバル 

 

 

 

 

 

 

篠山のゆるきゃら デカボーと 

2009/10/8～9 全国都市問題会議（熊本） 

市民ネット宝塚の寺本・小山議員と 



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．都市計画道路「荒地西山線」と地域の課題解決について 

〈教育長答弁〉 

①子ども支援サポーター（心理相談員）は小学校全校に１名ずつ通年

配置。希望児童・生徒数が多く、配置充足率は３６％にとどまって

いる。 

校内支援の機能強化や、教員との連携強化を図っている。 

〈市長答弁〉 

②ソーシャルワーク機能がより充実したものとなるよう「要保護児童

対策地域協議会」の機能強化に努め、教育と福祉の緊密な連携を図

っていく。 

①子ども支援サポーターな

ど教育における「人的支

援」の拡充は。また、「配

慮の必要な子どもへの支

援」をすることで、学校

全体としての、教育効果

は上がっているのか。 

②子どもたちを教育と福祉

の連携で支援し、「社会福

祉の視点から改善する」

ことで問題解決するＳＳ

Ｗ（スクールソーシャル

ワーカー）のような取り

組みは。 

２．特別な配慮を必要とする子どもたちへの支援について 

①通学や生活の安全対策は。 

②駅前の景観をよくして『歩き

たくなるまちづくり』をすす

める取り組みは。 

③ホタルや、ミヤマアカネの生

息地である逆瀬川の生態系

や自然環境を守る取り組み

について。 

〈市長答弁〉 

①信号機や横断歩道の設置等の安全対策は、県の公安委員会等と調

整を図る。 

②地域住民と意見交換を進めて、地域の特性にふさわしい景観とな

るよう誘導していきたい。 

③市では良好な河川環境保全のため除草及び清掃を年２回、河川愛

護団体は清掃活動年１０回行っている。除草の時期・範囲を調整

するなど、生育環境に配慮した環境美化活動を実施している。 

〈２次質問〉 

①地域最大の課題は小林金物店

直近交差点の危険解消である

が、早期に解決できるのか。 

②荒地西山線と市道逆瀬川仁川

線の新交差点は『凸面交差点』

となる。非常に危険ではない

か。 

③工事による自然環境の破壊も

懸念されるが。 

 

①教育に関わる人材は「大切な財産」。人的支援のための教

育予算は、絶対に減らすことがないよう強く求める。 

②子どもの生活基盤を支えることの重要性から、市におい

てＳＳＷを専門職として位置づけ、素早い予防や対策を。 

〈副市長答弁〉 

①改善に向けて早期に取り組む。 

〈都市安全部長答弁〉 

②安全に最大限の配慮をして構造

を決めていきたい。 

〈市長答弁〉 

③これまでの逆瀬川の自然環境を

守る取り組みに十分留意する。 

 逆瀬川の生態系観察 

フィールドワーク 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

子どもたちはスクールセクハラ・性暴力・性

犯罪・デートＤＶ，売春強要等の被害を受け

る等、ジェンダーに関わる社会問題の渦中に

巻き込まれている。それらの原因による中途

退学、若年妊娠、心の病い等も増加傾向。 

３つの視点の教育について質問する。 

① 男女平等教育の推進 

② 性の教育の推進 

③ デートＤＶ教育の推進 

３．学びの場を保障する取り組みについて 

〈教育長答弁〉 

①学校教育で男女が互いにその人権を尊重しつ

つ、責任を分かち合い、その個性と能力を十分

に発揮し協働できるよう取り組んでいる。 

②・③人間尊重及び男女平等の考え方ができるよ

うに、人間としての生き方の学習として取り組

んでいる。国の安心こども基金を活用して「生

命の尊さ講座」を全中学校で開催予定。 

①地域の定時制高校である川西高

校と同宝塚良元校の廃止決定を

受けて今後の市の取り組みは。 

②公立高校志望者の新しい入試制

度に対する不安は増大。進路保

障の現状と課題は。 

①教育界最後のセーフティネットとも呼ばれる公立の定時制高校を社会全

体で支える必要がある。 

②「１５の春を泣かせない」として始まった総合選抜制度から変わった複

数志願制度は、「素点」の実力評価だけでなく、加算点があるため非常に

複雑なものとなっている。「地域の通いやすい学校」への進路保障を。 

４．「命の大切さ、人権尊重、生き方を学ぶ」教育について 

全中学校対象の「生命の尊さ講座」は、大変評価する。それを基に継続した

教育内容にしていくかが大切。性差別・性犯罪の被害者にも加害者にもなら

ないように、正しい科学的な知識と生き方を学ぶ「性の教育」の充実を。 

〈学校教育部長答弁〉 

①子どもたちのライフスタイル、環境に合わせて学べる学校という

ことで多部制高校が成立。本当に学ぶ機会を大事にしたいので、

宝塚良元校の存続を強く求めていきたい。 

②志願者が増えたため不合格者の数も増加したようだ。本人にとっ 

て一番よい進路選択がされるよう、学校と保護者、生徒が十分に 

話し合い、納得して決定する。卒業後進学先がないということが 

ないよう私立の併願等も視野に入れて丁寧に指導していきたい。 

〈市長答弁〉 

①昨今の経済状況を考えると、定時制高校のニーズも高く、

定時制高校で学ぶ場を保障することが重要になってきてい

る。私自身も知事と直接会って、強く存続を要望する。良

元校を残すために必死で闘っていく決意をお伝えする。 

〈教育長答弁〉 

②複数志願・特色選抜制度の説明会を行い、学びたいことを

学ぶための高校選びをさせる等、宝塚学区での指導の統一

性を図っている。 〈２次質問〉 

①北阪神６学級分の夜間定時

制が新設の多部制単位制で

は２学級しかないが。 

②総合選抜制度から複数志願

制度に変わった近隣市は不

合格者が急増している。宝

塚でも同じことが起こらな

いか不安。 



 

 

 

 

 

◇発行人◇ 北野さと子 
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〒665-0034 宝塚市小林２丁目 12-27-209 

Tel&Fax 0797-73-4556 
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2009/10/24 宝塚市民カレッジ 

逆瀬川の生態系観察フィールドワーク 

日本で一番美しい赤とんぼ「ミヤマアカネ」 

の住む逆瀬川の自然環境を守ろう！ 

 

 

 

 

 

 

 

この日もミヤマアカネがいました。 

 

 

 

 

 

 

 

私もマユタテアカネを捕まえました。逆瀬川の多

くの魚や虫、植物にふれ、ますます環境保全の大

切さを実感しました。 

2009/11/6 連合北阪神１０周年レセプション 

みずおかさんとガンバロー！！ 

 

 

 

 

 

 

 

参議院議員みずおか俊一さんを囲んで、川西・伊

丹・宝塚の連合フォーラム議員が集合。 

 久しぶりに議会の傍聴に行きました。地元小林の都市計画道路工事についての質問でした。計画立

案当初からの歴史的経過をふまえ、すでに工事が始まったとはいえ、地元住民の生活や安全が最大限

確保されるべきことを訴えました。「歩きたくなるまちに」という北野さんの言葉に、住民の一人とし

て、私にもできること、私たちがしなければならないことを考えさせられました。 〈佐々木基文〉 

 

今回、はげます会の佐々木会長が傍聴に来てくださり心強かったです。    〈北野さと子〉 

2009/11/1 たからづか民族まつり 

「ともに生きよう この街で」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2009/11/23～24 民主党女性議員 

ネットワーク会議（東京） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

民主党本部での会議の他に、国会見学や東京都議

会訪問と懇談、そして、ちょうど実施中の「事業

仕分け」の傍聴もでき、実り多き研修となりまし

た。 


